

## **Grundsatzposition Impfungen**

Mitwirkende:

- Andrea Ritter
- Jürgen Zillinger
- Julia Braun (Leiterin AK Gesundheitspolitik)
- Ruben Schöttler
- Stephan Centner
- Tobias Blicker

Die Partei des Fortschritts (PdF) setzt sich für eine evidenzbasierte, umfassende und transparente Impfpolitik ein, die den Schutz der öffentlichen Gesundheit und das Wohl der Gesellschaft ebenso fördert, wie das Wohl und die Gesundheit jedes Individuums.

Grundsätzlich befürwortet die PdF die Eigenverantwortung deutscher Bürgerinnen und Bürger bei der Entscheidung für oder gegen Impfungen. Die PdF tritt für die Förderung von Impfungen auf freiwilliger Basis ein, wobei wir den staatlichen Schutzauftrag zur Sicherstellung von Impfungen in besonders gefährdeten Bereichen, wie beispielsweise in Schulen, Kindergärten und Pflegeeinrichtungen, unterstützen. Wir setzen uns auch dafür ein, dass Impfempfehlungen regelmäßig überprüft und an den neuesten wissenschaftlichen Erkenntnissen ausgerichtet werden. Dennoch kann es in besonderen Gefährdungssituationen für die Gesamtbevölkerung notwendig werden, eine allgemeine Impfpflicht gesetzlich zu veranlassen.

Wir erkennen an, dass Impfungen ein unverzichtbarer Bestandteil des Gesundheitswesens sind und eine zentrale Rolle im Kampf gegen vermeidbare Krankheiten spielen. Sie können nicht nur den Einzelnen vor schweren Krankheitsverläufen schützen, sondern auch besonders vulnerable Gruppen, wie Kinder, ältere Menschen und Menschen mit Vorerkrankungen, die auf Herdenimmunität angewiesen sind.

Im Einklang mit unserem Bildungsauftrag setzen wir uns dafür ein, dass der Zugang zu verlässlichen Informationen über Impfungen und den entsprechenden Erkrankungen für alle Bürgerinnen und Bürger gewährleistet ist. Es ist unsere Verantwortung, durch umfassende Aufklärung und transparente Kommunikation falsche Informationen und Ängste abzubauen. Die Menschen müssen in die Lage versetzt werden, informierte Entscheidungen über ihre Gesundheit zu treffen.

Wir bekennen uns zu einer solidarischen Gesellschaft, in der der Schutz des Gemeinwohls und die Verantwortung für den anderen eine zentrale Rolle spielen. Deshalb erachten wir Impfungen als einen wichtigen Beitrag zur sozialen Verantwortung und zur langfristigen Erhaltung der öffentlichen Gesundheit.